



学校だより10

# 明倫



長門市立明倫小学校  
文責：校長 山村義弘  
TEL 0837-43-0011  
FAX 0837-43-2811  
▲▽ 2026・1・22 ▲▽

## 明けましておめでとうございます!!

このおたよりがみなさんの手元に届くのは、2月が目の前に迫る1月下旬でしょうから、違和感を感じる方もおられるでしょう。しかし、なんといっても1月号ですから言わせていただきます。今年もどうぞ、よろしくお願ひします。

今年は午年です。小学校では6年生の早生まれの子供たちと、5年生の4月から12月生まれの子供たちが午年生まれとなります。午は馬を象徴し、「行動力」や「発展」がキーワードとなる年になると言われています。また、馬は、古くから人と共に働き、移動や交流を支えてきたことからつながりや協力関係が成果を生み出す年とも言われています。様々な人との関わりから良い刺激を得て皆で成長していく、そんな一年にできたらとも思っています。“ウキウキと学び合い マっすぐ目標に向かって進んでいく一年”になるよう、全校児童107人全員の一生懸命を積み重ねていきます。

1月のこの頃は、1年の中で気温が一番低くなると言われていますが、暦の上では春がそこまでやってきています。今年の節分は2月3日。ちなみに昨年は4年ぶりの2月2日の節分でした。その前はなんと1897年までさかのぼるそうです。例年2月3日になることが多い節分は、季節が冬から春へ変わる日。翌日は二十四節気の一つ立春で、暦の上では春になります。

「1月はいく。2月はげる。3月はさる。」と言われます。3学期はあつという間に過ぎていくことを言い表したもので、3学期は1年のしめくくりの学期です。何かと慌ただしくて、実際の時間よりも短く感じられがちですが、静かな心で丁寧に過ごしたいものです。学校では1年間の仕上げにしっかり取り組んでいきます。学年の仕上げに対する子供たちへの励ましとサポートを、よろしくお願ひします。

## 2月 主な 行事

3日(火)なわとび記録会(4校時：1・6年  
3校時：2・4年 6校時：3・5年)  
4日(水)元気チャレンジ週間開始(～10日)  
集団下校  
5日(木)1日入学(新1年生対象)  
6日(金)代表委員会

13日(金)参観日 学級懇談会  
17日(火)第2回学校保健安全委員会(5・6年生参加)  
三隅中1日入学(6年生対象)  
第5回学校運営協議会  
20日(金)クラブ活動⑧(最終)  
27日(金)委員会活動(新旧引き継ぎ)

### 授業参観

【時間】13:40～14:25  
【場所】各教室

### 学級懇談会

【時間】14:50～15:30  
【場所】各教室

### 役員引継

【時間】15:35～16:10  
【場所】各会場

## 令和8年を飛躍の年にするために

■3学期の始業式で、子供たちに次のような話をしました。

■今日からいよいよ3学期スタートです。「1月はいく」「2月はげる」「3月はさる」という言葉があるように、3学期はあつという間に時間が過ぎていきます。■ぼやっとしている時間はありませんよ。1日1日、いや1時間1時間を大切にして、毎日を丁寧に過ごし、学年のまとめをすると同時に新しい学年、進級への準備をしていきましょう。■ところで令和8年、今年は「なにどし」か知っていますか?そうです。今年は「午年」です。午というのは馬のことです。午年生まれの人、手を挙げてもらえますか?6年生の早生まれの人と5年生の4月から12月生まれまでの人があたると思います。■午年は、勢いよく前進する“馬”を象徴することから、行動力や発展をテーマとした一年とされています。物事が停滞しにくく、決断や挑戦が実を結びやすいとされるため、環境の変化を恐れずに動くことが大切になる年とも言われます。また、馬は昔から人と共に働き、移動や交流を支えてきた存在であることから、人とのつながりや協力関係が成果を生みやすい年とも考えられています。まとめると、\*行動が結果につながりやすい年 \*変化を受け入れ、前に進むほどチャンスが広がる年 \*人との協力が大きな力になる年と言ることができます。■さて、みなさんは「馬には乗ってみよ、人には添うてみよ」ということわざを知っていますか。これは、「やってみないとわからないことがたくさんあるよ」という意味です。3学期は1年のまとめの学期です。新しいことにも、少し難しいことにも、まずは一歩踏み出してみましょう。やってみることで、自分の力に気付くことができます。■また、「馬の耳に念仏」ということわざもあります。馬に仏様のありがたい言葉聞かせても、まったく理解できず効果がないことのたとえですが、転じて、心を開いて人の話をしっかりと聞くことは理解できない、ということも言っています。3学期は、先生の話や友達の話をしっかりと聞くことを大切にしてほしいと思います。聞く力は、みなさんをぐんと成長させてくれます。■そして、みんなで力を合わせると「馬が合う」ように、もっと仲よく、もっと楽しい学校になります。困っている友達がいたら声をかけたり、協力したりして、クラスをあたたかい場所にしていきましょう。■3学期は短いですが、とても大切な時間です。一年のしめくくりとして、自分の成長をしっかりと感じられる学期にしていきましょう。—後略—

★子供たちには、人との良い関わりをつくりながら、力強く前進していく一年にしてほしいと願っています。

明倫小HP  
明倫小ニュース

